

Gremio de peritos mensuradores consolida su rol dentro del sector minero regional con apoyo de Sercotec

Fortalecer el rol de la profesión y consolidar a la agrupación como referente a nivel regional y nacional son los principales objetivos de la Asociación de Peritos Mensuradores de Chile (Aspemech), quienes lograron formalizarse durante el año pasado y que actualmente, representan a treinta y seis socios. Con estas metas en mente, el gremio resultó beneficiado por el Programa de Fortalecimiento Gremial del Servicio de Cooperación Técnica (Sercotec), donde se adjudicaron más de \$7 millones de pesos, los que fueron utilizados en la adquisición de mapas y otros activos, además de acciones de difusión y digitalización.

Dentro de la misión de la asociación, se encuentra representar a los peritos mensuradores ante la autoridad competente y otros organismos sectoriales, participando activamente en la discusión y propuestas de mejora al Código de Minería y sus reglamentos.

Roberto Ramírez Juacida, presidente de Aspemech, indicó que «la formación de este gremio fue el sueño de tantos peritos durante muchos años y finalmente el año pasado se hizo realidad. Consideramos que este

La asociación está compuesta por 36 miembros y fue formalizada durante el año 2023.



espacio cumple plenamente con nuestro propósito y es el inicio de un proyecto a largo plazo que nos permitirá actualizarnos, potenciarnos y vincularnos dentro de la comunidad minera».

Además, añadió que «estamos realmente complacidos con poder apoyar con nuestra experiencia a la pequeña y mediana minería en el proceso de constitución de la propiedad minera en Chile. De esta manera, futuros profesionales del rubro podrán recibir orientación y compartir con nosotros el espíritu de precisión y confianza, por lo que son siempre bienvenidos a nuestra asociación».

Durante los últimos meses, Aspemech ha trabajado en diversas iniciativas, entre las que destaca la participación en mesas de trabajo con el Congreso Nacional, el Ministerio de Minería, Sernageomin y otras entidades, aportando sus conocimientos en temas como la modificación de la Ley 21.420 y la transición a nuevos sistemas de referencia geodésica. Además, ha organizado seminarios y talleres para capacitar a sus asociados y otros profesionales

del sector, se ha vinculado con la academia, con el objetivo de fomentar la investigación y el intercambio de conocimientos y finalmente ha impulsado su capacidad de gestión asociativa, gracias al proyecto adjudicado con Sercotec.

Al respecto, Pascal Lagunas Rojas, director de Sercotec Coquimbo, señaló que «apoyar a los gremios y sindicatos de la región es uno de los lineamientos más importantes para nosotros, ya que entendemos su relevancia en el esquema económico. La formalización es un gran paso para este gremio, ya que es una manera de avanzar y relevar su rol dentro de la actividad minera, de forma colaborativa y representativa. Les deseamos el mayor de los éxitos a esta agrupación y esperamos que se sigan apoyando con los servicios y profesionales de Sercotec».

El Programa de Fortalecimiento Gremial durante su última convocatoria financió a diez organizaciones de la región, específicamente, una de La Serena, cuatro de Coquimbo, una de Ovalle, una de Río Hurtado, una de Combarbalá, una de Canela y una de Salamanca.